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Résumé

À travers une étude de la médiatisation de la « collapsologie » dans la presse généraliste 
française entre janvier 2015 et octobre 2019, cet article se demande si le traitement 
journalistique du récit « collapsologique » relève d’une politisation des enjeux écologiques 
dans les médias. L’introduction de propositions politiques – telles que la décroissance ou la 
valorisation de l’action locale – ainsi que l’inscription des questions environnementales en 
dehors des rubriques scientifiques constituent une transformation politisante de leur cadrage 
médiatique. Toutefois, celle-ci n’est que partielle : les « collapsologues » ne sont pas « autrement 
socialisés » que les entrepreneurs de cause traditionnellement médiatisés et le récit qu’ils 
portent ne relève d’aucune grille de lecture politique – institutionnelle ou militante.

Abstract

Through a study of the media coverage of “collapsology” in the French general press between 
January 2015 and October 2019, this article asks whether the journalistic treatment of the 
“collapsological” narrative is part of a politicisation of ecological issues in the media. The in-
troduction of political proposals – such as degrowth or the valorisation of local action – as 
well as the inclusion of environmental issues outside the scientific columns constitute a po-
liticising transformation of their media framing. However, this transformation is only partial: 
the “collapsologists” are not “otherwise socialized” than the traditionally mediatised cause 
entrepreneurs, and the narrative they put forward is not based on any political – institutional 
or activist – reading grid.
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